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字体模糊ʩ纸张粗劣ʩ气味刺鼻ʩ尺
寸Ž缩水žƀƀ近年来，盗版书在网络平
台层出不穷，线上售卖花样翻新，消费
者往往拿到书才发现买到了Ž李鬼žʪ

盗版书为何屡打不绝？如何保护
读者和作者权益，维护图书市场良好
生态？

越来越多盗版书转为线

上销售

Ž新人出书太不容易了，盗版书完
全可能重创一个新人，侵蚀他的市场，
哪怕明明写得不错，却也难以再获得培
养和支持ƀƀž

不久前，有作家通过自媒体账号发
文，痛斥网购平台售卖盗版书对新人作
家危害深远，再次引发出版界和社会公
众对图书盗版问题的关注ʪ

盗版书是图书市场的Ž顽疾žʪ如
今，越来越多的盗版书转为线上销售，
并从电商平台向各大直播平台扩散，售
卖手法更隐蔽ʩ更多样化，数量巨大，难
以统计ʪ

记者进入一家名为某Ž图书旗舰
店ž的网店，书籍宣传图标注Ž版社直发

正版承诺žʪ记者询问客服图书是不
是正版 ，对方回复Ž原版授权一比一
的ž，再追问才告知Ž是按原版一比一印
刷的žʪ

Ž高清影印žŽ绝版复制žŽ微瑕处
理žŽ线上甩卖žƀƀ盗版商家打着各
种幌子，买家若不仔细甄别，极易落入
Ž圈套žʪ

从作家到出版社ʩ从个体读者到行
业生态，都饱受盗版书侵害ʪ

Ž一本书被盗版售卖了20多年，真
是让我心酸ʪž作家刘亮程发出这样的
心声ʪ2022年，经查证，某电商平台上
有90多个网店在售卖刘亮程《一个人的

村庄》等盗版书，合计盗卖数额达500多
万本ʪ

Ž好消息，书火了！坏消息，是盗
版ƀƀž出版社通过各种方式与盗版
Ž斗智斗勇žʪ人民文学出版社部分图
书采用一系列防伪手段，仍挡不住盗版
肆虐；接力出版社设置打盗专员，经测
算，盗版影响了正常销售额的20%至
30%ƀƀ

童书和教辅类图书更是盗版重灾
区ʪ有网民称：Ž最可恶的是童书盗版，
会影响一个孩子对书的美好印象ƀƀž
中国环境科学学会的检测报告曾显示，
不少盗版书纸张和油墨都不达标，重金
属超标，对孩子生长发育会造成危害ʪ

Ž盗版书会扰乱图书市场秩序，扼
杀文化创新活力，不利于行业健康发
展ʪž中国文字著作权协会常务副会长
兼总干事张洪波指出ʪ

暴利驱使是主因

盗版书为何仍屡禁不绝？业内人
士透露，暴利驱使是主要原因ʪ

盗版盗印门槛很低，无需支付稿酬
和精编细校，只需低廉的印刷费用和材
料ʪŽ一本万利ž的诱惑让不法分子铤而
走险，还催生出一批专业从事盗版盗印
的Ž家庭作坊žʪ

盗版轻而易举，打击盗版却举步
维艰ʪ

电视剧《我的阿勒泰》热播后，同名
书籍热销ʪ在电商平台上，其盗版书低
至几元一本ʪ花城出版社社长张懿告
诉记者，一些盗版店铺被投诉下架后，
往往第二天又上架；按照网上店铺营业
执照注册地址投诉至执法监管部门，绝
大多数是虚假注册，查无此人ʪ

Ž盗版如雨后春笋ʪ没有形成一套
反盗版体系，我们只能单打独斗，耗费
大量时间精力，而且效果不佳ʪ走法律
诉讼，周期更长，投入成本更大ʪž张

懿说ʪ
我国刑法规定，出售盗版书如数额

巨大或有其他严重情节，可能会受到刑
事处罚ʪ然而，业内人士普遍反映，打
盗版就像Ž打地鼠ž，维权举证难ʩ周期
长ʩ成本高ʩ赔偿低ʩ见效慢，困难重重ʪ

广东省佛山市南海区人民检察院
金融与知识产权检察室负责人李攀介
绍，这几年，盗版图书的涉案金额逐渐
增大，网络销售盗版图书数量多ʩ隐蔽
性强，难以有效打击ʪ

Ž究其原因，一是嫌疑人往往同时
注册多个网店销售盗版书籍；二是全国
各地制售盗版书籍的人员互相勾连配
合，发货通常使用虚假地址，执法人员
难以落地查人；三是网络数据容易删除
毁灭，现场查获的往往只是小部分盗版
书籍，实际销售量难以核查ʪž李攀说ʪ

此外，盗版图书网店所在购物平台
应承担的责任尚未明确ʪ广东金融学
院知识产权金融创新研究院院长安雪
梅指出，网络平台与经营商之间的利益
分配模式日益复杂，给准确甄别真正的
侵权人增添了困难ʪ

合力整治Ā老大难ā问题

对于盗版书这个Ž老大难ž问题，专
家建议，从完善法规ʩ加强监管ʩ净化环
境等入手，合力整治ʪ

ŸŸ完善相关法律法规，加大侵权
惩罚和判赔力度ʪ

中国新闻文化促进会副会长潘凯
雄认为，与高额获利形成鲜明对比的
是，盗版商家被举报后，往往只是下架
整改或进行象征性赔偿，其背后高额利
益的驱动为盗版侵权行为留下了Ž再
犯ž的空间ʪ

2021年6月1日起施行的新著作权
法已引入侵权惩罚性赔偿制度，大幅提
高侵权违法成本ʪ2021年3月1日起施
行的刑法修正案（十一）完善了受刑法

保护的作品范围，将侵犯著作权罪的最
高刑期提高到10年ʪ张洪波认为，这会
对侵权盗版行为产生震慑和警示作用ʪ

人民出版社法律编辑部编辑江小
夏建议，进一步完善对图书网店注册运
行ʩ违法行为处罚等方面的法律规定ʪ

ŸŸ加强网络平台监管，落实网络
平台主体责任ʪ

李攀建议，加强对各网络销售平台
的监管，通过大数据排查短期内大量销
售ʩ价格明显偏低的店铺，及时预警并
向司法机关提供线索ʪ

Ž通过监管各大平台，建立规范ʩ合
理ʩ高效的盗版书举报ʩ维权ʩ打击ʩ处
罚ʩ禁入等机制，对疑似盗版活动进行
全方位ʩ无死角监控，进而高效ʩ规范打
击ʪž江小夏说ʪ

专家认为，电商平台不能当Ž甩手
掌柜ž，应更多担负起主体责任，严格售
书网店资质核验，健全侵权投诉处理机
制和商家信用追溯机制等ʪ

ŸŸ营造良好版权环境，强化维护
正版的版权观念ʪ

调查中发现，个别消费者在接受盗
版书商提出的小额赔付ʩ退款不退货等
和解请求后，尝到了Ž甜头ž，甚至只买
盗版书ʩ不买正版书ʪ

Ž版权保护既是一个法律问题，更
是一个社会治理问题，需要多方合力ʪž
安雪梅表示，要扭转这种错误观念，就
要推进版权保护社会共治，在全社会树
立维护正版ʩ抵制盗版的观念ʪ

国家版权局有关负责人介绍，近年
来多部门联合开展打击网络侵权盗版
Ž剑网行动ž，相继查处网络侵权盗版案
件1.15万件，移送司法机关追究刑事责
任案件1200余件ʪ下一步将加快推动
完善网络版权相关法规规章，加强对互
联网版权治理热点难点问题的监管，强
化网络平台版权治理，推动落实平台主
体责任 ，促进保护能力和水平整体
提升ʪ
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打盗版就像Ā打地鼠ā：

网上盗版书为何屡打不绝？
新华社Ž新华视点ž记者

本报综合消息

如何看待四季度和明年经济走势？大规模设备
更新和消费品以旧换新进展如何？怎样更好解决民
营企业的问题诉求？国家发展改革委19日举行新闻
发布会，解读当前经济运行中的热点问题ʪ

经济运行中的积极因素持续增多

国家发展改革委新闻发言人李超说，9月份我国
多项经济指标边际改善，10月份主要经济指标进一
步好转，经济运行中的积极因素在持续增多ʪ随着
存量政策持续显效ʩ增量政策有效落实ʩ政策组合效
应不断释放，11月ʩ12月经济运行有望延续10月份以
来回升向好的态势ʪ

展望2025年，李超分析，从发展动力ʩ市场空
间ʩ政策支撑等方面看，我国经济发展的有利条件
和支撑因素依然较多ʪ同时，我们有充足的政策
空间和丰富的政策储备，精准调控ʩ逆周期调节等
工具不断完善，宏观政策取向一致性不断提高，宏
观政策系统集成ʩ精准发力，将有力支撑经济平稳
健康发展ʪ中国经济回升向好ʩ长期向好的基本
趋势没有改变，我们对此充满信心ʪ

研究继续加大Ā两新ā支持力度ǐ扩

大支持范围

大规模设备更新和消费品以旧换新（Ž两新ž）
备受关注ʪ从数据来看，消费品以旧换新政策推动
家电销售不断回暖，10月份家用电器和音像器材类
销售额同比增长近40%ʪŽ两新ž政策从供需两端协
同发力，推动投资和消费相互促进的良性循环ʪ前
10个月，全国设备工器具购置投资同比增长16.1%，
对投资增长的贡献率超过60%ʪ

李超介绍，下一步，国家发展改革委将持续加强
资金全链条监管，推动项目尽快形成实物工作量；持
续优化消费市场环境，依法严查Ž先提价后打折žŽ虚
假折扣ž等行为；研究提出未来继续加大支持力度ʩ
扩大支持范围的政策举措，待履行相关程序后适时
公开发布ʪ

推动解决民营企业问题诉求

今年以来，国家发展改革委会同有关方面，健全
国家ʩ省ʩ市ʩ县四级发展改革部门与民营企业常态
化沟通交流和问题解决机制，国家发展改革委主要
负责人主持召开6次民营企业家座谈会，充分听取民
营企业意见建议ʪ截至10月底，国家发展改革委通
过各种渠道收到民营企业反映的问题诉求1234项ʩ
已办结696项ʪ

Ž当前民营经济发展的积极因素持续增多ʪž李
超介绍，从投资看，实体经济领域民间投资保持良好
增长势头ʪ从外贸看，前10个月以人民币计价的民
营企业进出口同比增长9.3%ʪ从市场活力看，市场
消费潜能正在加速释放，比如，民营经济占比较高的网络零售增长明显加快ʪ

国家发展改革委将继续会同有关方面采取更多务实举措，更大力度支持
民营企业参与国家重大项目建设，完善民营企业融资支持政策制度，积极营造
关心支持民营经济发展的社会氛围；继续充分发挥多层次与民营企业常态化
沟通交流机制作用，帮助解决发展中的问题，努力让民营企业有感有得ʪ

加快破解市场准入Ā玻璃门āĀ旋转门āĀ弹簧门ā

近日，国家发展改革委会同有关方面，对违背市场准入负面清单情况开展了第
7批排查清理，公开通报了10个典型案例ʪ比如，某地项目招标中限制外地小规模
工程建设企业参与投标，违规要求投标企业必须在本地注册登记ʩ设立本地分支机
构，妨碍了经营主体依法平等准入ʪ又如，某地违规增设风能资源开发运营准入条
件，要求民企需捆绑国企共同参与风场资源开发，是典型的设置市场准入壁垒ʪ

李超介绍，这些案例涉及的问题都得到了及时纠正ʪ国家发展改革委于2021年
建立违背市场准入负面清单案例归集和通报制度，截至目前，已累计公开通报整改7
个批次115个案例ʪ在解决个案问题的同时，有效推动破除了一批违规增设条件ʩ提
高门槛ʩ增加成本的准入壁垒，起到了Ž通报一个案例ʩ规范一个领域ž的效果ʪ

国家发展改革委将对地方违背市场准入制度情况发现一起ʩ整改一起ʩ通报
一起，加快破解各类市场准入Ž玻璃门žŽ旋转门žŽ弹簧门ž，依法依规营造更加公
正透明的准入环境ʪ
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新华社记者 陈炜伟 严赋憬

这个Ā双11ā，江苏人比去年多买了18.24%

前10月昆山外贸创历史同期新高

苏州电动自行车以旧换新破万辆

22家企业申领，平均用时3天，江苏启东市建
设工程竣工验收备案正式实现Ā电子化ā

淮安市扎实开展校外托管机构ǐ小饭桌Ā百
日攻坚ā整治行动

上海取消普通和非普通住房标准，转让税
率统一1%

上海首办真雪高山滑雪ǐ单板滑雪比赛，近
300名学生参赛

上海长宁启动海外人才服务伙伴计划

11月19日，重庆市动力锂电池全国
铁路试运首发班列在重庆长寿渝巴专
用铁路等待发车（无人机照片）Ǒ

当日，三列运载动力锂电池的列车
分别从重庆长寿渝巴专用铁路ǐ四川宜
宾港ǐ贵阳国际陆港缓缓开出，这是我
国铁路首次大规模试运输动力锂电池，
将助力国产动力锂电池产品的全球
流通Ǒ

此次三地首发列车采用新研发的
40英尺锂电池专用集装箱，具有烟感温
感探测系统ǐ泄压排气装置等，箱体全
部采用A1级不燃材料，可阻燃隔热Ǒ国
铁成都局配套制定了集装箱动力锂电
池运输条件和装运方案，贯穿前置许可
批复ǐ货物检验ǐ包装检测ǐ场站安全论
证等铁路危险货物运输全过程，有效降
低了运输过程中的安全隐患Ǒ

新华社记者 唐奕 摄

渝渝川川贵贵齐齐发发

我我国国铁铁路路首首次次大大规规模模试试运运动动力力锂锂电电池池

当终场哨声响起，广西平果国晶体
育场内响起了持久而热烈的掌声ŸŸ
16日晚，一场由香港精装明星足球队对
阵平果哈嘹足球联队的友谊赛再次点
燃了这座Ž双甲之城ž的足球热情ʪ

平果是地处老区百色的县级市ʪ
2021年，平果市通过引进ʩ购买的形式，
先后成立了广西平果哈嘹足球俱乐部ʩ
广西平果呗侬足球俱乐部ʪ同年，平果
哈嘹男足和呗侬女足双双冲甲成功ʪ
自此，平果成为足球Ž双甲ž城市ʪ

2023年，平果市承办了15场哈嘹队
的中甲联赛主场赛事，场均观众超过1.5
万人，创造了当赛季中甲联赛上座率最
高ʩ最火爆的Ž金牌球市žʪŽ到平果去看
球ž成了平果市乃至周边地区人们生活
中的新选择ʪ

Ž为了满足更多球迷的观赛需求，
我们在2023赛季结束后，对体育场进行
了改造升级ʪž平果市市长郭嘉说，改造
后的球场容量从2万人增加至3万人，灯

光系统等配套设施也得到升级ʪ
2024赛季中甲联赛的开幕式和揭

幕战于3月9日晚在平果国晶体育场举
行ʪ南宁市民莫燕艳又一次带着酷爱
足球的儿子来到现场观赛ʪŽ儿子是来
看门道的，而我就是来看热闹的，这个
氛围真让人激动，别管哪支队伍进球，
我都为他们欢呼ʪž莫燕艳说ʪ

为了给球迷和游客带来更加丰富
的观赛体验，2024赛季，每一场在平果
市举行的比赛，都有不同种类的独特民
俗和非遗展演ʪŽ唱山歌嘞，这边唱来那
边和ƀƀž当熟悉的音律响起，现场的
观众都能跟着哼两句，不管懂不懂球，
现场传递出的快乐是相通的ʪ

球场上，球员激情拼抢；观众席上，
歌声嘹亮，互动热烈；场外，不同行业的
人们也是摩拳擦掌ʪ

每个比赛日，平果市的大街小巷总
能听到熟悉的嘹歌或山歌ʪ比赛结束
后，平果市朝阳夜市里同样人声鼎沸ʪ
感受到球迷们的热情，夜市商贩韦立豪
最近正和爱人商量再盘下一个摊位，扩
大经营规模ʪŽ大家看完比赛，约上同行

好友，甚至刚刚认识的球迷朋友一起撸
串，已经成为常态，生意有盼头ʪž韦立
豪说ʪ

朝阳夜市按品类划分为三个区域，
分别是小吃餐饮区ʩ水果销售区和服装
百货区，共设置摊位300余个，目前摊位
入驻率在80%以上ʪ朝阳夜市负责人颜
勇几乎每天都会在夜市里走一走，观察
收集食客们的反馈ʪŽ我们作为夜市管
理方要不断创新，让球迷和游客在这里
感受到实实在在的烟火气ʪž

受益于平果球市的火爆，距离体育
场不远的一家酒店的入住率近两年也
明显增长ʪ酒店负责人赵斌告诉记者，
客人们的入住天数正在从Ž住一晚ž变
为Ž住多晚ž，Ž除了来看球，现在还有更
多的旅游玩法，真正实现了把客人留下
来žʪ

这座西部小城一系列的文体旅融
合Ž新花样ž正吸引着越来越多的国内
外游客ʪ16日晚的这场友谊赛上，当被
誉为Ž马中熊猫ž的德保矮马现身体育
场，全场观众的心都被萌化了ʪ德保矮
马是中国最矮的马种之一，外形小巧玲

珑，性情温顺ʪ如今，德保矮马已成为
百色市德保县特有的Ž地理标识žʪ

Ž我从来没见过这么可爱的矮马，
自从在平果看到后，我就想去它的家乡
看一看ʪž青岛红狮的球迷张世生说ʪ
他在平果观赛时喜欢上了德保矮马，赛
后就带着家人租车自驾去了德保县，
Ž打卡žʩ体验这一特有马种ʪ

近年来，百色市凭借其人文特色ʩ
红色基因ʩ历史文化和山水生态资源，
成为新兴的旅游目的地ʪ平果的Ž金牌
球市ž也为当地文体旅融合发展添了一
把火ʪ

从靖西边关小城的万般风情到德
保红枫矮马的诗情画意，从那坡黑衣壮
的独特民俗到隆林火把节的热情洋溢，
从乐业大石围天坑的震撼神奇到凌云
浩坤湖的绮丽迷人，从田阳ʩ田东多汁
香甜的芒果到田林细嫩爽滑的八渡
笋ƀƀ百色各县（市ʩ区）正积极抓住这
波Ž足球流量ž，用心把人留下来，让球
迷和游客在这里感受与众不同的文体
旅融合新体验ʪ

新华社南宁11月19日电

足球ǐ嘹歌与矮马
üüĀ双甲之城ā的文体旅融合新体验

新华社记者 曹祎铭

（上接01版）作为施工单位，他们将全
力以赴，为后续的箱涵顶进打好基
础，整个工程预计持续到明年7月份ʪ

滨河南路下穿京沪铁路立交工
程拟建道路呈东西走向，沿圈堤路连
接中山街和国庆街，下穿京沪铁路上
下行线，东侧接入国庆街与治淮路交
叉口，西侧接入中山街，设计道路全
长160米，道路中心线与京沪铁路线相
交ʪ项目将建设两孔宽度为11.5米和
一孔宽度为7米的框架桥，从京沪铁
路上行线西侧向东采取顶进施工工
艺，下穿京沪铁路上行线路基段，下

穿京沪铁路下行线，上下行线间距为
21米，设计道路宽度11米ʪ

从京沪铁路往东至解放一路段，
滨河南路的建设也在有序组织进行
中ʪ据时磊介绍，Ž靓淮河ž滨河南路
工程经过2年多的紧张建设，已经建
成通车约3.2公里，为全市人民献上
一条景观大道，为城市景色增光添
彩，目前正在倒排工期，春节前计划
升平街至中山街段道路建成通车，
2025年滨河南路8公里全部完工时，
将实现胜利西路至龙子河口段全线
通车ʪ
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